



CHANDUY

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL

REGISTRO OFICIAL N° 303, DEL 19 DE OCTUBRE DEL 2010

CHANDUY-SANTA ELENA- ECUADOR

**GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE
CHANDUY**

ACTA N° 013-2023

SESION ORDINARIA DEL MES DE NOVIEMBRE

En la Parroquia Chanduy Provincia de Santa Elena, a los catorce días del mes de noviembre del 2023 y según el Código Orgánico de Organización Territorial, Autonomía y Descentralización en su art., 318 se reúnen el Lcdo. Henry Rodríguez Flores – Presidente, Tnlga. Carmen Asencio Torres - Vicepresidenta y Vocales Principales Sr. Esteban Yépez Villalva, Sr. Miguel Asencio Villón, Ing. Hamilton Villón José y la Ing. María Chila Rodríguez – Secretaria.

Para esta sesión se elaboró el siguiente orden del día:

1. Instalación de la asamblea.
2. Lectura y aprobación del Acta anterior
3. Informe del Sr. Presidente
4. Reducción del Presupuesto 2023.
5. Informe de Señores Vocales
6. Varios y resoluciones
7. Clausura de la asamblea

El día martes 14 de noviembre del 2023 siendo las 15H29 se aprueba el orden del día.

1.-INSTALACIÓN DE LA ASAMBLEA

El Lcdo. Henry Rodríguez Flores - Presidente de la Institución saluda e instala la sesión.

2.- LECTURA DEL ACTA ANTERIOR

La Srta. secretaria procede a la lectura del acta anterior y estando todo lo actuado en orden se procede a la aprobación del acta.

3.- INFORME DEL PRESIDENTE

Buenas tardes estimados compañeros vocales, una vez más agradezco la presencia de ustedes en esta sesión ordinaria, se han generado varios acontecimientos que son de importancia para todos nosotros indistintamente de nuestras gestiones.

Dentro del recurso que se ha disminuido en el Gobierno Parroquial para el cierre de este año es de \$68.576,22 desde mayo a diciembre del 2023.

Estuvimos con ustedes en la ciudad de Quito, hicimos referencia y bajo eso se dio cumplimiento con uno de los dos acuerdos que se generó correspondientes al primer desembolso del mes de septiembre y el próximo desembolso del mes de octubre está por llegar a finales de noviembre, esperando que lo que corresponde al mes de diciembre

*El Encanto
Del Sur*

📍 Calle Santa Elena y San Agustín
📞 Contacto: 042-909124 - 0985388434
☎ 0994421810
✉ e-mail: juntachanduy@yahoo.es
🌐 www.gadchanduy.gob.ec
🇪🇺 Gobierno Parroquial Chanduy



llegue, puesto que esa gestión debe realizarla el nuevo Presidente del Ecuador. Con esta situación hemos sido considerablemente afectados en todo el presupuesto que corresponde a las planificaciones.

Adicional, en lo que corresponde a los proyectos con convenio MIES no han ingresado valores a cuentas GAD Chanduy, siendo esta deuda alrededor de \$80.000, he cumplido con los sueldos de las personas que trabajan con nosotros en convenio MIES a pesar que no se ha destinado recursos para ellos, pero a falta de recursos esto ya no seguirá pasando, he dispuesto suspender el sueldo correspondiente del mes de noviembre a excepción que nos llegue estos recursos que nos deben hasta finalizar el mes, pero si he destinado cierto presupuesto para las actividades próximas a realizar con las personas que se están beneficiando en estos proyectos incluyendo el agasajo navideño para los 621 usuarios de todas las áreas.

También la institución MIES en el mes de septiembre no nos quería aceptar una liquidación que corresponde al área de desarrollo infantil en cuanto a alimentación por motivo de auditorías, siendo esto un valor de \$5.000 aun así teniendo todo en regla por el simple hecho de la observación MIES no permite que podamos reconocer esos errores lamentablemente no nos iban a adjudicar, pero fui claro y enfático que nosotros no podemos perder ni un solo centavo más, ya que cumplimos al 100% en alimentación y sus respectivos sustentos. Para evitar inconvenientes con alimentación de los niños y niñas de los 9 Centros de Desarrollo Infantil del mes de noviembre se dejó como base cierto valor en cuentas MIES.

Además, he realizado gestiones en Alcaldía de Santa Elena, hoy nos reportan que la motobomba ya está ingresando a Santa Elena, el jefe de Bomberos de Santa Elena la ha destinado para la Parroquia Chanduy, siendo esto una gestión muy importante para nuestra población.

Adicional viene el presupuesto 2024, donde se comprará la ambulancia para la Parroquia Chanduy, que será convenio GAD Parroquial Chanduy y Alcaldía de Santa Elena.

Se ha logrado gestionar con Conagopare Santa Elena la fiscalización de obras porque nosotros como GAD parroquial no tenemos fiscalizadores, pero si es necesario empezar con las obras por eso firmaremos un convenio de cooperación con Conagopare y Prefectura de Santa Elena.

Se ha dejado ciertos recursos para dar respuesta a las peticiones de la Cabecera Parroquial de Chanduy, Villingota, Bajada de Chanduy, Puerto de Chanduy, Manantial de Chanduy y la posible emergencia por el Fenómeno de El Niño.

En el tema de los convenios de cooperación de MINEDUC ya nos dieron las recomendaciones necesarias, pero por tema de transición el convenio no saldrá en este año, sin embargo, queda ingresado para el próximo año 2024.

*El Encanto
Del Sur*



Además, con Conagopare Santa Elena se va a ingresar el fortalecimiento institucional puesto que se va a trabajar con las asociaciones agrícolas donando insumos, semillas, maquinarias para el fortalecimiento en la comuna Pechiche.

Asimismo, se va a retomar el proyecto de las ostras en la Comuna El Real como un plan de la economía solidaria junto a Conagopare Santa Elena.

Llegó un comunicado de parte de Prefectura de Santa Elena donde manifiestan que los trabajos inconclusos en la Comuna Engunga, Tugaduaja y San Rafael se van a suspender hasta que no tengan los recursos en sus cuentas de parte del Estado.

De la misma forma se ha coordinado con la Prefectura de Santa Elena la limpieza de canales donde en estos momentos se está efectuando aquello.

De parte de Municipalidad de Santa Elena ya nos llegó el documento donde establece que el Centro Municipal Artesanal Margoth Santistevan de San Lucas pertenece al GAD Chanduy y se debe administrar por 25 años este edificio a partir del 2020, pero como ustedes conocen las llaves las poseen Sociedad Obrera Democrática de Chanduy y hasta la vez el GAD Chanduy ha administrado esta infraestructura, se debe establecer ciertas cláusulas para que este centro sea administrativo y ciertas instituciones públicas puedan usar estos espacios y nuestra población ya no tengan que viajar a otros lados a hacer sus trámites.

Para que el gobierno parroquial se fortalezca y podamos cumplir las solicitudes de las comunidades faltantes, se ha tomado la decisión que durante los 4 primeros meses del 2024 serán destinados a ellos. A partir del quinto mes se empezará con las obras grandes, dependiendo de cómo vayan llegando los requerimientos de las Comunas.

También ha surgido una situación muy lamentable con la camioneta del GAD Chanduy, se venía presentando ciertos días un ruido extraño y tomé la decisión de hacerle revisar y nos indican que la caja de cambios ha sido cambiada en la administración anterior, pero se coloca una que no pertenece al vehículo y para que encajen las piezas las sueldan, no me parece correcto esto porque si no hubiese ocurrido algo peor afectando nuestras vidas.

Por otro lado es obligación del servidor público cancelar el 40% de su sueldo, después de ser emitida la póliza, estas documentaciones se envían a Contraloría General del Estado, por tal razón existió el descuento en su último sueldo acreditado.

4.- INFORME DE SEÑORES VOCALES

TNLGA. KATIUSKA ASENCIO

Buenas tardes estimados compañeros. Durante estas semanas he podido realizar ciertas actividades que buscan siempre el beneficio de nuestros ciudadanos, participe en la

*El Encanto
Del Sur*



agenda 2022-2025 realizada por el Consejo Nacional de Pueblos y Nacionalidades donde nos pudimos informar que existe un instrumento que ahora nosotros podemos emitir las respectivas quejas sino estamos siendo atendidos por alguna entidad del Estado.

También fui delegada por el señor presidente a la mesa técnica de prevención por el Fenómeno de El Niño dictada por el COE Provincial y las demás entidades del gobierno, donde pudimos canalizar una importante vía para obtener maquinarias del MTOP y poder incluirlas en el trabajo de prevención que se puede desarrollar en la Parroquia Chanduy.

Asimismo, fuimos parte de una feria inclusiva desarrollada en la Comuna Manantial de Chanduy.

Participamos en el desfile de Provincialización por las festividades de Santa Elena,

A su vez acompañamos en la marcha pacífica en la ciudad de Quito donde hicimos prevalecer nuestros derechos en cuanto al desacuerdo de la baja del presupuesto.

Fui participe de la socialización de la ordenanza sustitutiva que regula, autoriza y controla la explotación de materiales áridos y pétreos que se encuentra en los lechos de los ríos y canteras existentes en la jurisdicción del Cantón.

Tuvimos la cuarta mesa intersectorial pública donde las diferentes instituciones y representantes de los directores de salud nos solicitaron ampliar la cobertura de los CDI en Puerto de Chanduy, abrir una nueva en Zapotal y en Bajada de Chanduy, solicitamos que se realice un censo territorial de los niños que muestran altos índices de desnutrición y se nos haga llegar la matriz nominal para que podamos evaluar la cobertura.

Tuve una reunión vía zoom con Fian Ecuador y el Fondo Ítalo Ecuatoriano para que podamos implementar parcelas agroecológicas obteniendo aporte a la nutrición dirigido a los niños de 0 hasta 2 años de edad, para que puedan recibir medicinas y raciones alimenticias.

Logramos presentar una ayuda para la primera mesa de Sabores Artesanales en la Comuna Zapotal que organizó el Comité Católico Pastoral de esta comunidad.

Participamos en la marcha del Día Mundial del Cáncer de Mama junto al proyecto ETI en la comuna Puerto de Chanduy para llegar a la reflexión de este tema que es de suma importancia para las mujeres y hombres.

Adicional pudimos compartir y realizar una agenda con el Consejo Consultivo de Santa Elena, donde se va a desarrollar actividades para la concientización de la no violencia de géneros, comenzando con una marcha y otras actividades incluyendo una charla en las instalaciones del GAD Chanduy, también visitas a las Unidades Educativas de la Parroquia Chanduy.



Recibí una solicitud de la Comuna Villingota, donde una vez reaperturado el paradero turístico que ayuda a la economía de esta población, solicitaron vallas publicitarias de los locales que se encuentran ahí y el letrero donde les da la bienvenida a la Comuna Villingota.

La comuna Zapotal nos sugirió poderles adecuar ciertos canales que están obstruidos como medio de prevención del Fenómeno de El Niño, ellos requieren que el material sea usado como lastre dentro de sus vías afectadas y a su vez poderles ayudar con el seguimiento de la documentación que tienen ellos desde el año anterior en Alcaldía de Santa Elena.

El día de ayer tuve una mesa técnica de trabajo con los demás presidentes de las comunidades de la zona sur donde se socializó los talleres en educación financiera, créditos, la tasa de interés que se maneja va desde 0 a 5% de interés depende del monto a solicitar.

SR. MIGUEL ASENCIO

Buenas tardes compañeros, empezamos con una muy buena acción como es el feriado de los fieles difuntos, siendo una coordinación con GAD Parroquial Rural Chanduy, Emasa EP, Sociedad Obrera Democrática de Chanduy y voluntarios de la comunidad para hacer una limpieza en el Cementerio General de Chanduy, donde se avanzó un 70%. Está agendado una segunda etapa de limpieza con la institución de EMASA para tener un 100% del cementerio limpio, interviniendo con una fumigación para eliminar la maleza.

Fuimos invitados a la caminata para hacer acto de presencia como GAD Parroquial Chanduy en la ciudad de Quito por la baja del presupuesto de parte del Estado Ecuatoriano.

También visité la Comuna Puerto de Chanduy en los trabajos que se están realizando en coordinación con Prefectura de Santa Elena.

Asimismo, se hizo la inspección cerca del puente de la Cabecera Parroquial, por motivo de que el aguaje siempre trae desechos sólidos contaminando el ambiente, ya se ha enviado el oficio a Emasa para dar solución a aquello esperando que esto se ejecute y realizarlo junto al personal del GAD Chanduy.

También solicitamos la limpieza del pozo séptico del sector turístico y del parque de Chanduy razón por el cual está saturado botando malos olores.

Esperando que se efectúe pronto porque es algo incómodo para nuestros visitantes además perjudica a la salud de las personas.



En el tema de motobomba, estuvimos junto al presidente Henry gestionando aquello, porque las estadísticas demuestran que nuestro sector se efectúan varios incendios y con esto podemos solventar esta emergencia, esperando que la motobomba llegue lo más pronto posible para el beneficio de nuestra comunidad.

ING. HAMILTON VILLÓN

Buenas tardes compañeros, durante estas semanas he participado en varias actividades, por delegación del presidente estuvimos en la Universidad Estatal Península de Santa Elena donde se presentó los resultados del Censo 2022 efectuado por INEC, manifestando que están dispuestos a colaborar con las estadísticas de los resultados de acuerdo a nuestra jurisdicción.

Hemos estado en los diferentes eventos de los proyectos sociales que organiza el GAD Chanduy en las comunidades.

También participe de la marcha de la Prevención del Cáncer de Mama en la Comuna Puerto de Chanduy.

Asimismo, asistí a la socialización de la ordenanza de la Comuna San Rafael del libre aprovechamiento de las canteras.

Fuimos partícipes de las festividades de los días de los difuntos, a su vez en la comuna San Rafael fuimos invitados a diferentes gestiones.

Además, asistimos junto a la vicepresidenta al Consejo Cantonal de Protección donde realizarán actividades en la Parroquia Chanduy como es la Socialización de la no violencia de géneros.

Fui participe también de la marcha pacífica en la Ciudad de Quito por la baja de presupuesto de los GADs Parroquiales.

Estuvimos en el desfile cívico haciendo honor a las festividades de Provincialización de Santa Elena.

Conjuntamente hicimos entrega del identificativo en la Escuela de Educación Básica José Luis Tamayo de la Comuna El Real.

De igual forma estuve supervisando en la comuna Pechiche ya que se encuentra unas maquinarias del Municipio de Santa Elena haciendo la limpieza de los canales.

SR. ESTEBAN YEPEZ

Buenas tardes compañeros, he estado gestionando, conversando y planificando, realice un recorrido en la Comuna Manantial de Chanduy, donde hemos visualizado que en la



parte norte del río se ha formado un nuevo desvío que está provocando daños, si existe una lluvia fuerte se lleva parte del puente, adicional existe una nueva ruta donde unos agricultores hicieron unos cultivos y el río lo desvío porque va buscando de alguna forma salir, además hace tiempo una persona hizo una piscina de tilapia alado de la casa de Pizarro, donde el rio provoco un desvío pasando por esta piscina dejando pérdidas, incluso la casa de Pizarro quedo a un 1 metro de que se la lleve, si viene un invierno fuerte como la vez pasada se llevará esta vivienda.

El 3 de noviembre estuvimos en el Recinto Engullima, ellos están solicitando la apertura del pozo séptico de la casa comunal y de paso la culminación de esta ya sea con algunos materiales de construcción.

También estuve en el Barrio 1 de mayo de la Comuna Pechiche dialogando con algunas personas, el Municipio está realizando la gestión de abrir canales para que el agua circule, pero no se está considerando las casas que están al final de esta comuna ya que necesitan ayuda para que no se pueda inundar ante algún riesgo, adicional estamos viviendo una sequía muy fuerte y no estamos hablando de aquello, sería adecuado tener medidas necesarias para solventar esto.

Recordemos que ya se viene la socialización del PDOT, donde estuve analizando ciertos componentes entre ellos de patrimonio y cultura que no se ha considerado anteriormente y es necesario tener en cuenta esto.

Junto al grupo de jóvenes de la Parroquia Chanduy, participamos en la Ciudad de Cuenca donde por primera vez la Parroquia Chanduy representó fuera de la Provincia a la juventud Chanduyense siendo esto un acto agradable.

También fui participe del desfile cívico de la Provincialización de Santa Elena. En la Ciudadela Colinas de Zapotal hice unos donativos de unos cables.

La asociación de Scout del Ecuador junto a la Defensoría del Pueblo ha formado una escuela de derechos de forma virtual sobre igualdad de géneros y derechos, con el objetivo de dar luces y claridad a la juventud demostrándoles cuáles son sus derechos, obligaciones y sobre todo las alternativas para que la legislación pueda integrarlas.

5- VARIOS Y RESOLUCIONES

- Se resuelve suspender el sueldo del personal de los proyectos sociales y educadoras CDI correspondiente al mes de noviembre, a excepción que MIES destine recursos que adeudan a cuentas GAD Chanduy.
- A pesar que MIES no desembolsa el presupuesto que adeudan a cuentas GAD Chanduy se ha destinado cierto recurso para los 621 usuarios beneficiados en todos los proyectos en las próximas actividades a realizarse.



CHANDUY

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL

- Se resuelve dejar como base aproximadamente cierto valor para cubrir la alimentación en los Centros de Desarrollo Infantil de las cuentas MIES.
- Se resuelve que en el presupuesto del año 2024 se comprará la Ambulancia para la Parroquia Chanduy, en convenio GAD Parroquial Rural de Chanduy y Alcaldía de Santa Elena.
- Se resuelve gestionar con Conagopare Santa Elena la fiscalización de obras.
- Se resuelve que con el presupuesto existente en las cuentas del GAD Chanduy se ha dejado ciertos recursos para dar respuesta a las peticiones de la Cabecera Parroquial de Chanduy, Villingota, Bajada de Chanduy, Puerto de Chanduy, Manantial de Chanduy y la posible emergencia por el Fenómeno de El Niño.
- Junto a Conagopare Santa Elena se logra concretar el fortalecimiento institucional puesto que se va a trabajar con las asociaciones agrícolas de la Parroquia Chanduy.
- Se resuelve retomar el proyecto de las ostras en la Comuna El Real como un plan de la economía solidaria junto a Conagopare Santa Elena.
- Se resuelve que los cuatros primeros meses del año 2024 el GAD Chanduy destinará los recursos a las comunidades faltantes que no se le ha ayudado con los requerimientos en el 2023.
- Se resuelve que a partir del quinto mes del año 2024 se empezará con las obras macros en las Comunas de la Parroquia Chanduy dependiendo de cómo van llegando los requerimientos.
- Es de conocimiento público que es obligación del servidor público cancelar el 40% de su sueldo correspondientes a la póliza de fidelidad pública, por esta razón se resta a los vocales principales, se resuelve descontar por tres meses consecutivos la póliza de fidelidad pública una vez generada y pagada para el año 2024.

6.- CLAUSURA DE LA SESIÓN

Siendo las 17H42 y habiendo tratado varios temas, se da por terminada la sesión.


Lcdo. Henry Rodríguez Flores
PRESIDENTE


Ing. María Chila Rodríguez
SECRETARIA

CERTIFICACIÓN. - Certifico que el Acta es fiel copia puntual de lo expuesto en la Sesión Ordinaria del Gobierno Parroquial Chanduy.

Lo certifico, Chanduy 14 de noviembre del 2023.


Ing. María Chila Rodríguez
SECRETARIA



*El Encanto
Del Sur*

• Calle Santa Elena y San Agustín
• Contacto: 042-909124 - 0985388434
• 0994421810
• e-mail: juntachanduy@yahoo.es
• www.gadchanduy.gob.ec
• Gobierno Parroquial Chanduy